
　先週お休みをいただきまして、久しぶりに出張

で東京へ行って来ました。コロナが始まってから

一度も行ってなかったのですが、以前はグローバ

ル会員になる位に飛行機に乗っていたのですが本

当にしばらくぶりに行きました。あっと思ったの

がしばらく行かなかったので財布から抜いていたSuicaを忘れ

てしまい、立ち止り、どうやって買おうかと思っていたら、近

くにいた女性に「買ってあげますよ」と声を掛けていただき、

恥ずかしい感じがしましたが気持ち良く買っていただきました。

　出張は、幕張メッセで商品を出展していて、お客さんとお話

をして楽しいひと時をすごしました。その変わり、西村副会長

には大変ご迷惑をお掛けしました。

　話は変わりますが16日、金刀比羅山の階段の腐食防止を目的

に、13名の方に出席していただき、社会奉仕委員会の溝口委員

長を始めご参加いただきましたみなさんありがとうございまし

た。私は上ところ中学校出身なものですから、知っている人が

いました。開成小学校、上ところ中学校でしたが今から60年ぐ

らい前は、学校までは８㎞位あり、自転車は各家庭に１台ある

かないかで中学生が二人いたら一人は当たらないという時代でした。私は、たまたま３学年離れてい

たものですから、自転車は当たったのですけれども、冬は自転車では行けず朝６時15分位に家を出な

いと間に合わないですし、８㎞行って８㎞帰ってきたらもうヘトヘトでしたが、家の手伝いはしなけ

ればと、そんな事を思い出しました。今はスクールバスがあり、楽でよかったなと思うのですが、今

考えてみれば自然の中を歩いたり、自転車に乗って友人と帰ったりと、私にとっては今やっている仕

事に役立っているような気もします。今のスクールバスで通う子ども達は、家の手伝いはトラクター

が入っているのでしなくてもよくなっていて、ゲームばっかりやっていると聞いています。昔、人事

をしていた時にあった話ですが、農家の子ども達は非常に気転がきいて、入社してきたときから役立

つけれども今はそうとも言えない。便利になってきたことは非常に良い事だけれども、あながちそう
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でもないなんて事を思いました。

　来年の春、落ち枝や、落ち葉等の清掃のお手伝いがありますので、またその時はよろしくお願いし

ます。

幹事報告 佐藤幹事

１）本日レターボックスに配布させていただきましたが、2500地区第５分区丹羽ガバナー補佐より、

世界ポリオデーの案内文章が届いております。ＦＭあばしりラジオにて、10月24日（月）の17時

より30分枠にてポリオ撲滅の宣言、ロータリークラブの活動等の発信がなされますので、添付の

パンフレットをご参照下さい。

委員会報告

社会奉仕委員会　溝口委員長

　活動報告と御礼を申し上げます。先日の16日金刀比羅山の中腹から神社に至るまでの丸太の階段、

約200段の防水塗装をロータリアン13名の参加でやってまいりました。前日の強い雨で心配していま

したが、当日は快晴で、チームワークよくスムーズに作業を終えることができました。大変ありがと

うございました。参加者に対し心から御礼を申し上げます。

　参加者

　　窪之内会長、斉藤エレクト、小泉会員、小西会員、溝口会員、

　　榊原会員、角田会員、岡花会員、三浦会員、鈴木会員、

　　羽田野会員、迫田会員、市村会員

プログラム ゲスト卓話「オホーツク支部の高校野球の歴史について」
北見信用金庫三輪支店 支店長  喜多 泰仁 氏　プログラム委員会

主な経歴

北見北斗高校野球部出身（補欠・球拾い・記録員）

　1992夏　　　　北見支部２回戦敗退（ベンチ外）

　1999～2006　　夏の甲子園観戦（計５回）

　2005～　　　　北見信金野球部監督

　2013　　　　　高校野球検定取得

　　　　　　　　（朝日新聞社高校野球検定委員会主催）

　2020～2022夏　ＦＭオホーツク・ＦＭあばしり

　　　　　　　　高校野球中継解説者

　千葉プログラム委員長より紹介

の後、北見信用金庫三輪支店 支店

長 喜多泰仁氏より「オホーツク支部

の高校野球の歴史について」と題し、

卓話をしていただきました。

北見支部の歴史と未来
～高校野球１００年史～

【北見支部の現状】

〔支部予選出場校数〕
◎２０２２秋 ９チーム（１２校）

北見北斗 北見柏陽 北見緑陵 北見工業

網走南ヶ丘 網走桂陽 遠 軽 紋 別

連合チーム（北見商業・美 幌・斜 里・津 別）

＜参考＞

旭川支部：１６チーム（１８校） 空知支部：１１チーム（１５校）

名寄支部： ７チーム（ ８校） 十勝支部：１３チーム（１８校）

釧根支部：１１チーム（１５校）



【北見支部代表の戦績(2022)】
〔２０２２春〕
北見支部代表 北見緑陵（７年ぶり５回目）

１回戦 北見緑陵 ０－１０ 釧路工業（６回コールド）
〔２０２２夏〕
北見支部代表 Ａブロック 北見緑陵（６年ぶり１６回目）

Ｂブロック 網走南ヶ丘（３年ぶり１３回目）
１回戦 北見緑陵 ５－７ 岩見沢東

網走南ヶ丘 １－３ 滝川西（延長１４回ﾀｲﾌﾞﾚｰｸ）
〔２０２２秋〕
北見支部代表 北見柏陽（１４年ぶり１５回目）

２回戦 北見柏陽 ０－６ 北 照

【北見支部代表の戦績（昭和①）】

〔１９５４（S29）秋全道大会〕
決勝戦 北見北斗 ３－２ 北海（翌春の選抜甲子園出場）
※※第第２２７７回回選選抜抜大大会会２２回回戦戦 北北見見北北斗斗２２－－４４平平安安（（京京都都））

〔１９５８（S33）秋全道大会〕
決勝戦 北見柏陽 ０－７ 苫小牧工業（選抜出場ならず）

〔１９６３（S38）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見北斗 １－５ 釧路商業（選手権出場ならず）

〔１９６５（S40）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見柏陽 ０－４ 帯広三条（選手権出場ならず）

〔１９６６（S41）秋全道大会〕
決勝戦 網走南ヶ丘１－８ 札幌光星（選抜出場ならず）

【北見支部代表の戦績（昭和②）】

〔１９６７（S42）夏北北海道大会〕
決勝戦 網走南ヶ丘４－１ 旭川西（選手権大会初出場）
※※第第４４９９回回選選手手権権大大会会１１回回戦戦 網網走走南南ヶヶ丘丘００－－８８大大分分商商（（大大分分））

〔１９６８（S43）秋全道大会〕
決勝戦 北見柏陽 １－５ 釧路第一（選抜出場ならず）

〔１９６９（S44）春全道大会〕
決勝戦 北見柏陽１１－０ 富良野 （北見勢初優勝）

〔１９６９（S44）秋全道大会〕
決勝戦 網走南ヶ丘５－３ 室蘭大谷（翌春の選抜甲子園出場）
※※第第４４２２回回選選抜抜大大会会１１回回戦戦 網網走走南南ヶヶ丘丘００－－１１５５天天理理（（奈奈良良））

【北見支部代表の戦績（昭和③）】

〔１９７０（S45）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見柏陽１５－１ 名 寄（選手権大会初出場）
※※第第５５２２回回選選手手権権大大会会１１回回戦戦 北北見見柏柏陽陽００－－８８箕箕島島（（和和歌歌山山））

〔１９７１（S46）秋全道大会〕
決勝戦 北見工業 ４－５ 苫小牧工業（選抜出場ならず）

〔１９７２（S47）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見工業 ７－１ 旭川龍谷（選手権大会初出場）
※※第第５５４４回回選選手手権権大大会会１１回回戦戦 北北見見工工業業３３－－８８星星稜稜（（石石川川））

〔１９７３（S48）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見工業 ２－３ 旭川龍谷（前年夏と同カード）

【北見支部代表の戦績（昭和④）】

〔１９８２（S57）夏北北海道大会〕
決勝戦 北見北斗 １－２ 帯広農業（地元北見開催で長蛇の列）

〔１９８３（S58）夏北北海道大会〕
準決勝 北見商業 １－５ 旭川龍谷（唯一の夏出場で躍進）

〔１９８８（S63）夏北北海道大会〕
準決勝 北見緑陵 ２－８ 旭川龍谷（創部６年目で４強の快挙）

【北見支部代表の戦績（平成①）】
〔１９９２（H4）夏北北海道大会〕
準決勝 遠 軽 ０－１ 砂川北（遠軽時代到来の予感）

〔１９９４（H6）夏北北海道大会〕
準決勝 北見緑陵 ５－６ 砂川北（地元北見開催で快進撃）

〔１９９７（H9）秋全道大会〕
準決勝 北見工業 ３－６ 北照（S55夏以来17年ぶりの支部代表）

〔１９９８（H10）夏北北海道大会〕
準決勝 遠 軽 ３－６ 滝川西（６年ぶりの４強進出）

〔２０００（H12）夏北北海道大会〕
準決勝 北見工業 ０－１ 帯広三条（北大会勝利は23年ぶり）

〔２００２（H14）春全道大会〕
決勝戦 遠 軽 １－６ 駒大岩見沢（一躍夏の優勝候補に）

【北見支部代表の戦績（平成②）】
〔２００２（H14）夏北北海道大会〕
準決勝 網走向陽 ２－４ 砂川北（同校初の北大会４強進出）
準決勝 北見柏陽 ０－１ 旭川工（四半世紀ぶりの北大会４強）

〔２００３（H15）夏北北海道大会〕
準決勝 雄 武 １－８ 旭川大（２年生主体で快進撃）

〔２００４（H16）夏北北海道大会〕
決勝戦 雄 武 ５－９ 旭川北（聖地まであと一歩の快挙）

〔２００５（H17）夏北北海道大会〕
決勝戦 遠 軽 ２－６ 旭川工（聖地はもう手の届くところに）

〔２００６（H18）夏北北海道大会〕
決勝戦 遠 軽 １－９ 白樺学園（２年連続ファイナルで敗退）

【北見支部代表の戦績（平成③）】
〔２０１０（H22）夏北北海道大会〕

準決勝 遠 軽 １－３ 武修館（終盤の逆転被弾で４強止まり）
〔２０１１（H23）夏北北海道大会〕
準決勝 女 満 別 ３－４ 白樺学園（二階堂兄弟の活躍で躍進）

決勝戦 遠 軽 ０－５ 白樺学園（３度目の決勝もあと一歩で涙）
〔２０１１（H23）秋全道大会〕
２回戦 女 満 別 ０－４ 北海（１６強進出で２１世紀枠に選出）

※※第第８８４４回回選選抜抜大大会会１１回回戦戦 女女満満別別００－－６６九九州州学学院院（（熊熊本本））
〔２０１２（H24）夏北北海道大会〕
決勝戦 遠 軽 １－２ 旭川工（４度目の挑戦も聖地に届かず）

〔２０１２（H24）秋全道大会〕
準決勝 遠 軽 ５－７ 北照（４強進出が評価され２１世紀枠に）
※※第第８８５５回回選選抜抜大大会会１１回回戦戦 遠遠軽軽３３－－００いいわわきき海海星星（（福福島島））

２２回回戦戦 遠遠軽軽１１－－１１１１大大阪阪桐桐蔭蔭（（大大阪阪））

【北見支部代表の戦績（平成④）】
〔２０１４（H26）春全道大会〕
準決勝 北見北斗 ０－３ 北 照（夏の快挙を予感させる躍進）

〔２０１４（H26）夏北北海道大会〕
準決勝 北見北斗 ３－１０釧路工（まさかのコールド敗退）

〔２０１４（H26）秋全道大会〕
準準々々決決勝勝 北見工業 ２－３ 東海大四（２勝を挙げ２１世紀枠候補に）

〔２０１５（H27）夏北北海道大会〕
準決勝 北見工業 １－２ 白樺学園（２年生エース中川の快投）

〔２０１６（H28）秋全道大会〕
準決勝 遠 軽 ２－１８札幌第一（４年ぶりの４強進出も力負け）

〔２０１８（H30）夏北北海道大会〕
準決勝 北見北斗 ６－９ クラーク（優勝候補相手に大善戦）

【北見支部の歴史（トピックス）①】
〔１９２５年（T14）〕
第11回大会の予選に網走中（現網走南ヶ丘）が初参加

〔１９２７年（S 2）〕
第13回大会の予選に野付牛中（現北見北斗）が参加

支部大会はなく参加20校で開催、初戦で札幌工業を破り初陣を飾る
〔１９３３年（S 8）〕
第19回大会は東部・西部・中部・南部の4地区で予選開催

東部予選を勝ち抜いた野付牛中は2次予選（全道大会）で旭川中
（現旭川東）のスタルヒンにﾉｰﾋｯﾄﾉｰﾗﾝを喫し敗退

〔１９３９年（S14）〕
野付牛中が全道準決勝で札幌一中（現札幌南）に惜敗

〔１９４１年（S16）〕
第27回大会は戦局悪化により中止（第4回の米騒動以来2度目）

※１９４２～１９４５年は活動中止



■会報委員長　岡村　秀明　／　■編集文責　小嶋　隆博

出席報告 出席委員会

■ 例会予告 11 月 3 日 法定休日

11  月 10 日 Ｒ財団月間に因んで	 Ｒ財団委員会		野呂委員長

11  月 17 日 出席に関して	 出席委員会

【北見支部の歴史（トピックス）②】
〔１９４６年（S21）〕
活動再開 北見中（現北見北斗）は帯広地区予選に参加

〔１９４７年（S22）〕
北見支部加盟校は北見中・網走中・紋別中・遠軽中の4校
全道の参加校数は50校に到達

〔１９４８年（S23）〕
学制改革により中等学校が高等学校になる
大会名称
「全国中等学校優勝野球大会」⇒「全国高等学校野球選手権大会」
北海道高等学校野球連盟（高体連野球部）が創設された
北見支部は美幌農業を加えて計5校に
全道は計9支部、参加校数は68校

【北見支部の歴史（トピックス）③】
〔１９５０年（S25）〕
北見支部は北見北斗・北見柏陽・網走南ヶ丘・網走向陽・遠軽・
紋別・美幌・斜里の計8校に
当時の北見北斗のメンバーに「渡邉（和）」の名前が…

〔１９５１年（S26）〕
全道参加校は102校
北見支部は北見北斗（定時制）が単独で出場し計9校に

〔１９５２年（S27）〕
北見支部に津別が加わる
秋、北見北斗が全道準決勝で北海に１－２の惜敗（４強進出）

〔１９５４年（S29）〕
秋、北見北斗が決勝で北海を破り全道の頂点に
翌春の第27回センバツ甲子園に出場

【北見支部の歴史（トピックス）④】
〔１９５８年（S33）〕
夏、北見北斗がエース黒田（後に読売巨人入団）を擁し４強入り
秋は北見柏陽が全道準優勝を果たす

〔１９５９年（S34）〕
この年の夏から全道が南北に分離される
北北海道は6支部で構成（北空知・旭川・名寄・北見・十勝・釧根）
北見支部は斜里が分離後初代表

〔１９６２年（S37）〕
第1回春季北海道高等学校野球大会が開催
この年から夏の北見支部代表が2校になる
常呂、佐呂間などが加わり支部参加校は計15校に

【北見支部の歴史（トピックス）⑤】
〔１９６３年（S38）〕
夏、北見北斗が東口（１年）ー小泉（２年）のバッテリーで準優勝
この年の北北海道大会は稚内開催だったが、雨天順延続きで大会
継続が困難となり、決勝は旭川宮前球場に移動して行われた

〔１９６４年（S39）〕
北北海道大会の参加校は100校に到達
北見支部は北見工業が加わり計17校となる
北北海道大会2回戦で北見北斗が４－５で旭川南に惜しくも敗れた
が、好捕手対決が注目を集めた（北見北斗：小泉・旭川南：込山）

〔１９６５年（S40）〕
北見柏陽が北北海道大会で準優勝
「昭和40年代は北見の時代」と呼ばれたが、その幕開けに相応しい
大会となった

【北見支部の歴史（トピックス）⑥】
〔１９６６年（S41）〕
春、北見北斗が部員不足で初の不参加
秋は網走南ヶ丘がエース横山を擁し全道準優勝を果たす

〔１９６７年（S42）〕
網走南ヶ丘が北見支部勢初となる夏の甲子園出場を果たす
エース横山は後に立教大学を経て読売巨人軍へ入団
１９７５年にはシーズン8勝を挙げるなど活躍
現在は池袋でうどん店「立山」を経営 立教大学野球部OB会長

〔１９７０年（S45）〕
春のセンバツに網走南ヶ丘、夏の選手権に北見柏陽が出場
「北見の時代」を象徴する輝かしい活躍の年だった
北見柏陽は初戦敗退も、オホーツクブルーを纏った選手たちの
全力疾走の姿に全国のファンから激励の手紙が寄せられた

【北見支部の歴史（トピックス）⑦】
〔１９７２年（S47）〕
夏、北見工業が初の甲子園へ
黒川監督の名采配 サウスポーのエース松村や古池兄弟の活躍
北見工業の赤ヘルに少年たちが憧れた時代

この年を最後に、北見支部勢は夏の聖地から遠ざかっている。

あれからちょうど半世紀。

「北見」の名が、再び聖地を駆け巡る日はやって来るのだろうか…

【北見支部の課題】
〔チーム数減少〕
少子化の波が押し寄せ活動継続が困難となるチームが続出
他支部も同じだが、北見支部はより深刻な状況にある

〔選手流出〕
より高いレベルでの野球を志し、近年は他支部の強豪私学への
選手流出が際立っている

〔強豪私学の不存在〕
道内10支部で唯一私立高校の参加がない北見支部
支部全体のレベルを上げるには厳しい環境

【北見支部の未来へ】
〔活発な中学軟式野球の存在〕
近年はオホーツクの中学野球のレベルが格段に上がっている
他の地区にはない貴重な財産として重宝したい

〔歴史を知る生き証人たち〕
栄光の時代を生き抜いた人たちの存在は北見支部の宝
それぞれの熱い思いと経験談を今の球児たちに伝えてほしい

〔球児たちを応援する地域の熱量〕
今も昔も変わらない、北見市営球場のあの風景
地域の皆さんの熱い応援がある限り、高校野球は不滅です。

月 日20 62 12 44 9 0 74.6％10本 日 例 会


